

Besinnung auf das Wesentliche Haben wir verlernt, die Weihnachtszeit zu leben: Konsum und Hektik, anstelle uns mehr Zeit zu geben? Dabei kann es so einfach sein, zu schenken – zur Ruhe kommen und mit dem Herzen denken: Mehr Zeit für Familie, Freunde und auch Fremde. Besinnung auf das Wesentliche – reicht euch die Hände. Michael Luber



Liebe Mitglieder, Unterstützende und Freunde,

auch wir besinnen uns auf das Wesentliche und machen die Weihnachtszeit zu einem besonderen Miteinander. Wie schnell geht so ein Jahr vorbei und wie schön ist es dann zurückzuschauen und zu

betrachten, was wir alles gemeinsam erreicht und erlebt haben. Wir hoffen, Sie genießen eine schöne Vorweihnachtszeit und haben liebe Menschen bei sich, mit denen Sie diese Zeit teilen können. Wir vom Arche-Team sind für die Menschen da, bei denen es nicht so ist. Es gibt viele Menschen, die sich manchmal nach etwas mehr Kontakt, einem freundlichen Wort oder einer Aufgabe und Zugehörigkeit sehnen. Schön, dass wir durch Ihre Hilfe für andere da sein können.

Danke, dass Sie Arche e.V. auf ganz vielfältige Weise unterstützen!

Lassen Sie uns gemeinsam einen Blick auf das Jahr 2023 werfen! Gleich Anfang des Jahres konnten wir mit den "Schnuppertagen" während der Wochen gegen Rassismus

hiesige Vereine und Menschen, die auf der Suche nach Zugehörigkeit Freizeitbeschäftigung und einer sind,

zusammenbringen. Auch beim Familienfest, dem Tag der Nachbarn kreisweiten "Danke-Veranstaltung" waren wir aktiv.

Durch die Förderung "Aufholen nach Corona" hatten wir die Möglichkeit, bedarfsorientierte Angebote

schaffen, um die Schulkinder der Arche gezielt zu fördern und spannende Ferienangebote zu schaffen. Ein pädagogisches Training mit Kletterelementen, Selbstbehauptung durch Wing Tsun, Zumba

Hip-Hop Tanz, Schwimmkurse sowie eine

Wanderung mit dem Geo-Naturpark und weitere Ausflüge gehörten dazu.

Ein dauerhafter Schwerpunkt ist die wirtschaftliche Not

der Menschen hier in Hessisch Lichtenau. Es bestehen große Versorgungslücken und Notlagen. Durch eine

Förderung für "tafelähnliche Einrichtungen" konnten wir mehr Menschen mit Lebensmitteln versorgen. Aber die Warteliste ist lang. Nicht nur Menschen mit Flucht- und Migrationshintergrund, sondern auch viele Alteingesessene brauchen unsere Hilfe, weil das Geld knapp ist.

Im Sommer führten wir, gefördert durch die "Partnerschaft für Demokratie im WMK", ein öffentliches Kunstprojekt durch. Mit "Wir sind Heimat" wollten wir die Bedeutungen von Heimat













sichtbar machen. Durch die Einsendung von Fotos und die anschließende Nominierung von 16 Bildern, die auf Keilrahmen gedruckt wurden, ist ein vielfältiges Kaleidoskop von Heimat entstanden und gleichzeitig unser Hausflur einladend und freundlich geworden. Heimat ist ein sehr vielschichtiger Begriff, mehr ein Gefühl als ein rational definierbares Wort. Nicht zuletzt bedeutet

auch Arche e.V. für viele Menschen Heimat. In einem kurzen Film hatten die Beteiligten zudem Gelegenheit, ihre Fotos mit den dazugehörigen Hintergrundgeschichten vorzustellen, was spannend und berührend zugleich war. Die Ausstellungseröffnung bot die Gelegenheit, Fotos und Film anzuschauen und darüber ins Gespräch zu kommen.

Neben vielen kleinen und großen Highlights kündigen wir unsere wöchentlich stattfindenden Angebote in Form einer Programmübersicht in der HNA, auf Facebook und Instagram an. Wir probieren immer mal wieder etwas Neues aus, um verschiedene Zielgruppen anzusprechen. Aufgrund der positiven Resonanz findet "Kochen international" jetzt regelmäßiger statt. Neu im festen Programm sind der "offene Spieleabend" und das Suppenangebot zum Monatsende. In Gesellschaft schmeckt es besser und eine Kostenbeteiligung auf Spendenbasis ist freiwillig.



Auch die Weihnachtszeit ist für Arche e.V. wichtig. Nach wie vor haben wir unsere vielfältigen weihnachtlichen Aktivitäten im Angebot, wie die Weihnachtsbriefe für Seniorenheime und Tageseinrichtungen, die Wunschzettelaktion für Kinder, kreative Bastel- und Backaktionen im Rahmen interkultureller Begegnung und das Weihnachtsessen zum Mitnehmen. Ganz besonders



freuen wir uns nach einigen Jahren Pause wieder ein Weihnachtsfest für Alleinstehende anbieten zu können. Heiligabend ab 19 Uhr wird in der Arche festlich gegessen und gemeinsam Weihnachten gefeiert.

Seit ca. einem Jahr arbeiten wir an der Erneuerung der Website und freuen uns jetzt, diese in frischem Outfit zu präsentieren. Wir streben an, sie

spätestens Ende des Jahres fertigzustellen. Schauen sie mal unter www-arche-heli.de rein! Für Mitglieder gibt es einen passwortgeschützten Mitgliederbereich.

Eine große Herausforderung bleibt die dauerhafte Suche nach Finanzierungsmöglichkeiten, denn als spendenbasierte Einrichtung ist die Finanzierung von Arche e.V. auch nach so vielen Jahren keineswegs gesichert.

Ein kurzer Hinweis zum Umgang mit Spendenquittungen: Wir stellen sie wie im letzten Jahr am Jahresanfang und ab einem Betrag von 300 Euro aus. Bei Fragen und Wünschen sprechen Sie uns gerne an.

Wir freuen uns darüber, dass wir gemeinsam mit diesem Brief auf das Jahr 2023 zurückschauen durften und darauf, mit Ihnen nach vorn zu schauen auf viele weitere Jahre.

Wir wünschen Ihnen schöne Weihnachten und alles Gute für 2024! Besinnen wir uns auf das Wesentliche und genießen die kleinen Momente des Glücks.

Rafaela Pax – Leitung v. Arche e.V. sowie Hiltrud Bachmann, Julia Brückmann & Bernd Lautenbach – Vorstandsteam v. Arche e.V.

Frohe Weihnachten und ein wunderbares neues Jahr wünschen das gesamte Team von Arche e.V.